



川口市立青木中央小学校
第5学年 学年だより No.9
令和6年10月31日(木)

秋 深まる

色づき始めた木々の葉。あたたかな日差しの中に吹いてくる風には、冷たさを感じるようになります。

先日の運動会では、「高学年らしい姿勢」を見せるべく、競技だけでなく態度や行動を意識して臨みました。

ソーラン節では、動画を見ながら自主練習に励んだり、友達同士で見合いながらアドバイスし合ったりする姿も見られました。力強さや迫力、動きをそろえて生み出す一体感を表現できるよう、全身全霊をこめて踊った5年生。その姿に大きな成長を感じました。

クラスで並び方や引っ張り方などを考え作戦を立てたタイヤリレーでは、全力で引っ張り、応援し、共に励まし合い、喜んだり悔しがったりする中で、子どもたちの心もつながったように思います。

初めての係活動も運動会がスムーズに安全に進み成功するよう、事前の打ち合わせから説明をしっかり聞いて仕事内容を理解していました。当日も責任をもって精一杯務めることができました。

一泊二日の大貫海浜学園を終え、1週間が経ちました。たったの2日間でしたが、「時を守り、場を整え、礼を尽くす」ことを意識し、5年生の児童は大きく成長しました。学校生活にもさっそく変化が表れ、行動が静かに素早く、整理整頓、挨拶返事、一人ひとりが意識して生活をしようとしていることが伝わってきます。

保護者の皆様には、運動会に始まり、大貫の荷物の準備や体調管理、お見送り等、たくさんのご理解とご協力を賜りありがとうございました。

朝晩の冷え込みや急激な気温の変化で、体調を崩しやすい時期です。引き続き子供たちの体調管理にもご注意いただきますようよろしくお願ひいたします。

国語：浦島太郎

和語・漢語・外来語

資料を用いた文章の効果を考え、それをいかして書こう
固有種が教えてくれること

社会：暮らしを支える工業生産

自動車をつくる工業

工業生産を支える輸送と貿易

算数：ならした大きさを考えよう
比べ方を考えよう

理科：もののとけ方
ふりこの動き



音楽：曲想の変化を感じ取ろう

図工：重ねて広がる形と色
線から生まれたわたしの世界

家庭：食べて元気！ご飯とみそ汁
物を生かして住みやすく

体育：持久走 走り幅跳び
バスケットボール

道徳：節度・節制、家族愛・家庭生活の充
実、生命の尊さ、国際理解・国際親善

外国語：行ってみたい国や地域

学級活動：バランスの良い食事

青木っ子：大貫海浜学園の生活・周りの自
然環境

★音楽会について★

日 時：11月9日(土) 保護者参観の部 12:25頃下校

10:30~10:55 受付

(理科室・家庭科室・音楽室・ハッピールームが控室です)

11:00~ 児童演奏

※時間は予定です。前後する場合もあります。ご了承ください。



会 場：青木中央小学校 体育館

服 装：服装：上…白(ブラウス、シャツ、ポロシャツ)

下…黒っぽいズボンかスカート

(ジャージ素材、スウェット、青いGパンは避ける。

Gパンの黒はよい。)



靴下…白

髪型…高さが出る髪型はご遠慮ください。

また、華美なカチューシャやシシュもご遠慮ください。

靴…体育館履き



その他：詳細は、学校から出される手紙やプログラムでご確認ください。

集金のお願い 口座振替日 11日(月) 予備日20日(水)

[集金について]

今月の集金額は、以下の通りになりますので前日までにご準備をお願いいたします。

教材費 2000円

合計 2000円

[10月までの購入物について]

調理実習食材費 掘りすすみ版画 運動会はっぴ 運動会団体種目用つな

※別途、振替手数料10円がかかります。

《5年生！ 青木っ子に非認知能力を育む 言葉かけチャレンジ》

① こんなこと、ありませんか？

ほんの1字、2字の違いで、随分と言葉の印象が変わることがあります。

「がんばってね。」という励ましの言葉も、今精一杯、自分にできる努力をしているのになかなか結果が出ない時や、いろんなことを頑張りすぎている時には、(相手によっては)負担やプレッシャーに感じてしまうこともあります。

② POINT！

言葉の使い方を現在進行形にするだけでOK！

③ 例えば

その子を応援する気持ちを素直に伝えたい時は、「がんばってね！」と、たった1字、「る」を加えるだけで、今の頑張りを肯定する表現になります。

親心から、子どもにあれこれと望みたくもなりますが、子どもは「今」を生きているので、まず第一に「今のその子」を肯定してあげることが必要なんだと思います。親の気持ちも素直に伝わりやすくなるでしょう。

(「伝える！声掛け変換」大場美鈴著 あさ出版)

